

puesta de seis compañías de granaderos de los cuerpos de la guarnición, precedida de una música militar.

Se dirigirá la comitiva por la calle de las Platerías, de Ciudad-Rodrigo, Plaza de la Constitución, Arco de Toledo, calle de este nombre, hasta la Real iglesia de San Isidro, donde se celebrará de pontifical una misa solemne y se pronunciará una oración fúnebre, y acabada esta volverá á ponerse en movimiento la comitiva por el mismo orden dirigiéndose por la calle de Toledo, Plaza de la Constitución, calle de Jerona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, calle de Alcalá, paseo del Prado, en el que se incorporará á la comitiva el cabildo de Sres. curas párrocos de esta capital, que se colocará delante de los maceros de ayuntamiento y se dirigirán por el Prado hasta el *Campo de la Lealtad*, en el cual se hallará un cuadro de tropas, en cuyo centro se colocará la comitiva, cantándose en seguida un solemne responso, y concluido se retirará el cabildo á la iglesia de San Fermin.

Acto continuo la columna de honor hará las descargas de ordenanza, y lo mismo las tropas del ejército y las de artillería, como á Capitan general con mando en jefe que fallece en plaza; y hechas desfilarán por delante del monumento todas las tropas de infantería, caballería y artillería que se hallarán formadas anticipadamente del modo que prevenga el jefe encargado de cumplir las disposiciones adoptadas por el Excmo. Sr. Capitan general de acuerdo con el ayuntamiento: concluido el desfile se despedirá la comitiva.

IDEM 3 DE IDEM.

Ayer se celebró la fiesta fúnebre del DOS DE MAYO con arreglo al ceremonial acostumbrado. El tiempo, que el día anterior se presentaba extraordinariamente lluvioso, se mejoró mucho á media mañana, permitiendo que la procesion recorriese las calles, dirigiéndose al Prado desde la iglesia de San Isidro, en medio de una concurrencia considerable de personas de diferentes sexos y edades.

El mayor orden ha reinado sin interrupcion en todas partes, dando el pueblo de Madrid una nueva prueba de su sensatez, de su patriotismo y de su religiosidad.

—Ayer por la tarde ha revistado S. M. la Reina las tropas de la guarnición de Madrid, que formaban en batalla desde el salon del Prado hasta fuera de la puerta de Atocha.—S. M. estaba encantadora con su riquísimo traje militar, sobre el cual brillaba la gran cruz de San Fernando y la banda de la misma distinguida orden. Despues de recorrer la estensa línea, llamando la atencion jeneral su apostura y su belleza, fue á situarse delante del Ministerio de la Guerra, por donde desfilaron las tropas, dando entusiastas vivas á la augusta Señora.

Es incomparable el brillante aspecto que ofrece el ejército por su pericia, marcialidad y buen porte; y seguramente que en este punto mucho tienen que envidiarnos las primeras naciones de Europa. Tal era la opinion unánime de cuantos presenciaron la gran parada de ayer, muy satisfactoria bajo mas de un aspecto.

S. M. la Reina, que llevaba á su lado al Sr. duque de Valencia y al Sr. Ministro de la Guerra, se retiró por la calle de Alcalá, despues de anocheado, y mas tarde todavía la concurrencia estremadamente numerosa que paseaba el Prado y las calles inmediatas.

—Anteanoche ocurrió un suceso horroroso en una roperia de la calle Mayor, frente á la casa del Sr. conde de Oñate.

Hallándose su dueño, el Sr. Herranz, en la tienda ocupado en cortar varias piezas, mandó á un mancebo, de 11 á 12 años, que subiese á su habitacion para cambiar varios billetes de Banco. Tardó el muchacho algo en bajar, le riñó su amo; y suponiendo éste que se burlaba de la reprimenda, porque talareaba una cancion, le tiró con fuerza las tijeras que tenia en la mano, le dieron en el corazón, y murió inmediatamente.

Parece que el Sr. Herranz se presentó en el acto al juez de primera instancia.

—El Sr. marques de Palacios recibió ayer de S. M. el Rey el encargo de visitar al oficial de ingenieros Sr. Quiroga, que salió herido en la noche del 26 de Marzo, y de entregar al mismo tiempo de parte de S. M. al referido oficial un magnifico reloj de la fábrica de French, como muestra del aprecio que le han merecido sus servicios. (G. de M.)

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Italia.—ROMA.

Un corresponsal en cuyo talento y sagacidad tenemos mucha confianza, nos dirige desde Florencia algunas reflexiones sobre los negocios de Italia. Aunque en la mayor parte de los puntos que toca, estamos acordes con su opinion, sin embargo no participamos de la sorpresa que á él y á otros muchos inspira la conducta del Papa en estos últimos días; pues no vemos nada contradictorio en ella, y ántes, por el contrario, la hallamos muy lójica. El Papa debia inevitablemente llegar tarde ó temprano al punto crítico en que su carácter espiritual se habia de hallar en lucha con su carácter temporal, y el jefe de la Iglesia con el jefe de los Estados pontificios, y por consiguiente la crisis actual no tiene nada que no debiera preverse, desde el día en que S. S. se colocó con tanta inconsideracion en el camino de unas reformas, que si bien emprendidas con el sincero deseo de hacer la felicidad de sus pueblos, debian precipitarle en su resbaladiza pendiente habiendo dado la mano á revolucionarios para quienes nada hay sagrado sobre la tierra.

Por otra parte, creemos como nuestro corresponsal, que nada definitivo está resuelto en Italia mientras que la dominacion extranjera ocupe allí una porcion cualquiera de territorio.

Nuestro corresponsal añade despues de algunas reflexiones: Como se ve, quien gobierna es la guardia nacional, la cual parece tiene por objeto aislar enteramente al Papa de los cardenales, y lo tiene cautivo en su palacio, aunque rodeado de las mayores formas de respeto.

El 2, el Santo Padre habia publicado una proclama en que protestaba contra los gritos y las amenazas de que habian sido objeto "personas verables, designadas como víctimas inocentes para saciar caprichos desenfrenados," y añadia: "En vista de semejantes hechos, ¿podrian permanecer inactivos en nuestras manos los poderes espirituales que Dios nos ha dado? Sepan todos que conocemos la grandeza de nuestra dignidad y la fuerza de nuestro poder!"

Esta amenaza de excomunion, en vez de calmar al pueblo, no hizo mas que aumentar su irritacion. Se habian formado en las calles grupos animados, y se creia jeneralmente que no se podria calmar la agitacion sino por una declaracion formal de guerra al Austria.

Ultimas noticias de Italia.

El Rey Carlos Alberto y el ejército piemontés acaban de distinguirse por otro brillante hecho de armas, cuyos principales pormenores damos á continuacion.

El Rey quiso hacer un grande reconocimiento hasta las trincheras avanzadas de Verona, para tentar al ejército austriaco ofreciéndole la batalla; pero no habiendo creido el jeneral Radetzky que debia aceptarla, volvieron á sus campamentos las tropas italianas, evacuando, sin ser forzadas á ello, las posiciones que habian tomado á la bayoneta.

Desde las alturas de San Máximo, Santa Lucía y Santa Cruz que coronaba el ejército piemontés despues de haber arrojado á los austriacos, se podia examinar el campo fortificado, flanqueado de torres maximilianas que forman una formidable línea de defensa delante de los parapetos y bastiones de Verona. Los pueblos de Santa Lucía, de Santa Cruz y San Máximo, forman una tercera línea de fuertes avanzados de que era preciso apoderarse primero. Estos puestos exteriores costaron mucha sangre y muchos esfuerzos al ejército frances en 1779. Los austriacos los defendieron con la mas enérgica tenacidad. Santa Lucía solo se tomó despues de un combate encarnizado, y San Máximo, tomado y vuelto á tomar hasta siete veces por los franceses y austriacos, quedó por fin en poder de los últimos. A la sazón, Bonaparte se hallaba en Egipto, el ejército estaba mandado por el jeneral Scherer, y los austriacos por el jeneral Kray, en ausencia de Melas.

Los piemonteses han sido mas afortunados que los franceses, pues el triunfo ha coronado su bravura. Si han evacuado las posiciones conquistadas, fue porque entraba en su plan, como lo han probado volviendo atrás para arrojar por segunda vez de Santa Lucía á los austriacos que acababan de entrar allí despues de su evacuacion. Por consiguiente el ejército italiano ha logrado su objeto, que era el provocar al enemigo para hacerlo salir, si posible era, de sus trincheras, y reconocer de cerca el terreno y los fuertes de las aproximaciones de Verona. Podria extrañarse el ver á un ejército hacer esfuerzos para apoderarse de unas posiciones que no piensa conservar; pero era preciso ejecutar un ataque sério á fin de obligar al enemigo á salir de Verona y desplegar sus fuerzas para sostener sus divisiones de vanguardia. Era de esperar que el mariscal Radetzky se presentase, porque es un principio de guerra que un ejército no debe encerrarse en una plaza fuerte, sin conservar libre el campo y combatir fuera, y no considerar la plaza mas que como un punto de apoyo para la batalla y un lugar de retirada asegurado en caso de derrota.

Sin embargo, el mariscal Radetzky ha retenido la mayor parte de sus tropas en los fuertes de Verona, y se mantiene sistemáticamente á la defensiva. Por consiguiente será preciso sitiario allí en forma, y esto es lo que debe hacer el ejército italiano, porque Verona no puede ser tomada por un vigoroso golpe de mano desde que los austriacos la han convertido en una fortaleza de primer orden. El viejo mariscal trata de ganar tiempo, porque sabe que se está levantando jente en Austria, que se le han prometido refuerzos por el Tirol alemán, y cuenta ademas con el jeneral Nugent que desde el Friul debia incorporarse por el camino de Vicenza con 20,000 hombres.

Pero los italianos ahora están en un pié respetable en el pais veneciano, pues han reunido sobre la línea del Piave, delante de Treviso, fuerzas bien organizadas y en estado de detener al jeneral Nugent, que por su parte, ha tomado posicion sobre el Tagliamento á diez ó doce leguas del Piave. Así, el ejército piemontés delante de Verona puede consagrarse con vigor sin impedimento al sitio de esta plaza. Este ejército ha adquirido de hoy mas un ascendiente decisivo sobre el austriaco que es batido en todos los encuentros: sobre el Mincio, en Pastrengo, en Somma-Campagna y en las cercanías de Verona. Los recientes combates han acreditado de nuevo su superioridad en cuanto al arrojo, disciplina y resolucion. Los boletines tienen derecho á decir que Carlos Alberto ha merecido bien de la Italia por la exactitud de sus combinaciones y por su valor personal.

Suiza.

BASILEA 6 DE MAYO.—La Dieta helvética está convocada para el 11 de Mayo, en lugar del 5. El Vorort justifica esta medida, declarando que, segun noticias positivas, la frontera oriental de la Suiza estaba amenazada por la concentracion de grandes masas de tropas austriacas.

Alemania.

FRANCFORT.—M. Niegolewski, que se llama plenipotenciario en Francfort del comité nacional en el gran ducado de Posen, ha trasmitido á la comision de los Cincuenta un manifiesto, en el cual pide que los gobiernos alemanes devuelvan inmediatamente la independencia á las porcio-